



**Nombre del alumno:**

Rudy Ángel Osvaldo Vázquez  
Zamorano

**Nombre del profesor:**

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

**Nombre del trabajo:**

“Control de lectura”.

**Materia:** Interculturalidad y salud I

**Grado:** 1er. Semestre.

**Grupo:** “A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 22 de Septiembre del 2020

## Resumen 2.

### Factores determinantes de la Salud: Importancia de la prevención.

Manuel Villay Aguirre.

Se comenzaron hablar de los grandes determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones, a partir del estudio presentado por Marc Lalonde en 1974, Lalonde era un abogado y político que desempeñaba el cargo de ministro de salud pública de Canadá y encargó un estudio a un grupo de epidemiólogos para que estudiaran, en una muestra representativa, las grandes causas de muerte y enfermedades de los canadienses. Al final del estudio Lalonde presentó un informe denominado: "New perspectives on the health of Canadians", que marco uno de los hitos importantes dentro de la salud pública, como disciplina orientadora del accionar los servicios de salud encargados de velar por la salud de la población.

Los trabajos de un médico brillante y de reconocido prestigio por toda Europa, donde se desempeñó tanto como médico asistencial, como profesor de las escuelas de medicina, fue Johann Peter Frank, quien escribió a inicios del siglo XIX, un tratado de 6 tomos: un sistema completo de policía Médica, donde exponía el papel que deberían cumplir los estados

Para contribuir a la salud de sus poblaciones, El considero que la miseria era la madre de las enfermedades, con lo que fue uno de los primeros en la era moderna que considero los aspectos económicos y sociales, como importantes para la salud de la población, por todo lo cual es considerado además, uno de los primeros médicos que contribuyó con el nacimiento de la salud pública. Estos acontecimientos ocurrieron en plena Revolución industrial en Europa y en Norte América, así por ejemplo en 1830 en Londres, había un desarrollo masivo de fábricas que producían gran contaminación ambiental, donde existía una gran explotación de los obreros, a los que les pagaban salarios paupérrimos, los hacían trabajar un promedio de 12 horas diarias. Por estas condiciones laborales los obreros y sus familias vivían en condiciones muy desfavorables, en viviendas hacinadas, con gran hacinamiento, sin agua potable y desagüe, lo que favorecía que fueran víctimas de las enfermedades infecciosas como el cólera, la Malaria y la Tuberculosis, esta última llegaba a producir 400 muertes anuales.

por cada millón de habitantes en Inglaterra y Gales; en Philadelphia, la fiebre tifoidea tenía una incidencia de 800 casos por 100,000 habitantes. Ante esta situación, los enfermeros reclamaron al gobierno, porque los obreros se mostraban débiles, por la desnutrición y las enfermedades, y además se morían a un promedio de 22 años de edad, teniendo que contratar niños (los obreros tenían mayor número de hijos para que trabajaran).

Como consecuencia de esta situación, se nombró una comisión para que estudiara este problema, siendo el abogado Edwin Chadwick, quien tenía una gran sensibilidad social, el encargado de realizarla, llegando a la conclusión y al mismo tiempo recomendación de que 4: mientras que los habitantes de los lugares abandonados y sucios de las ciudades sean incapaces de valerse por sí mismo y obtener viviendas saludables con aire y luz suficiente, con abastecimientos de agua potable y desagüe, su salud y fuerza física se verán perjudicados y sus vidas acortadas por las influencias.

## **BIBLIOGRAFIA:**

Villar, M.. (Diciembre 2011). Factores determinantes de la salud: importancia de la prevención. Perú: Acta Medica Peruana